



Bezirksregierung Münster Regionalplanungsbehörde

Geschäftsstelle des Regionalrates

Tel.: 0251/411-1755 Fax: 0251/411-81755 E-Mail: geschaeftsstelle.regionalrat@brms.nrw.de

Sitzungsvorlage 2/2013

Präsidiumssitzung der Münsterlandkonferenz

Berichterstatter: Regierungspräsident Prof. Dr. Reinhard Klenke

Bearbeiter: Regierungsdirektor Reinhard Bernshausen
Regierungsoberinspektorin Sabrina Terfehr

Tel.: 0251-411-1700
0251-411-1002

Diese Vorlage ist Beratungsgrundlage zu

- TOP der Sitzung der Verkehrskommission am
- TOP 2 der Sitzung der Strukturkommission am 11.03.2013
- TOP 2 der Sitzung des Regionalrates am 18.03.2013

Beschlussvorschlag

für die Verkehrskommission:

- Zustimmung Kenntnisnahme

für die Strukturkommission:

- Zustimmung Kenntnisnahme

für den Regionalrat:

- Zustimmung Kenntnisnahme

Am 07.01.2013 fand eine Sitzung des Münsterlandpräsidiums statt.

Im Mittelpunkt der Sitzung standen die Themen Innovation und Mobilität.

Unter der Federführung des Münsterland e.V. hatte eine Arbeitsgruppe Grundüberlegungen für ein regionales Innovationsmanagementsystem Münsterland erarbeitet, die in der Präsidiumssitzung vorgestellt wurden. Ziel dieser Überlegungen ist es, das Münsterland als eine Region zu positionieren, deren Markenzeichen es ist, die bestmöglichen Bedingungen für Innovationsprozesse in kleinen und mittleren Unternehmen zu bieten.

Als Ergebnis der intensiven Diskussion begrüßt das Präsidium grundsätzlich den Ansatz regionale Stärken durch Optimierung von Innovationsprozessen herauszuarbeiten. Darüber hinaus gehende Ansätze wie z. B. Ansiedlungsförderung über eine gemeinsame Wirtschaftsförderung, zentralisiert bei Münsterland e.V., oder zentrales Marketing sind denkbar wurden ebenfalls diskutiert.

Mobilität und Erreichbarkeit bleiben insbesondere für ländlich geprägte Regionen wie das Münsterland ein wichtiges Zukunftsthema. Klimawandel, Ressourcenverknappung, demografischer Wandel und Finanzierungsfragen bilden den Hintergrund vor dem zukunftsbezogene Überlegungen zu einer regionalen Mobilitätspolitik zu diskutieren sind. Positive praktische Ansätze finden sich hierzu bereits heute in der Region.

Das Präsidium hat daher beschlossen, im Sommer eine Münsterlandkonferenz zu dem Thema "Mobilität im ländlichen Raum" durchzuführen. Ziel ist es die Mobilität im ländlichen Raum als Voraussetzung für gesellschaftliche Teilhabe zu sichern und damit zur Standortsicherung und Lebensqualität der Region beizutragen. Dies soll mit regionalen Akteuren und Verkehrsexperten erörtert werden. Landesverkehrsminister Groschek hat seine Teilnahme bereits zugesagt.

Ein weiteres wichtiges Thema der Sitzung des Präsidiums war die Breitbandversorgung für das Münsterland. Die Förderung der Breitbandversorgung ist auch weiterhin erforderlich. Da eine Breitbandförderung über das Regionale Wirtschaftsförderungsprogramm des Ministeriums für Wirtschaft, Energie, Industrie, Mittelstand und Handwerk offensichtlich nicht mehr vorgesehen ist, will das Präsidium Minister Duin nochmals auf die Wichtigkeit dieser Förderung hinweisen.

Darüber hinaus wird sich das Präsidium für die dauerhafte Einrichtung der internationalen Schule in Münster einsetzen.